



笑顔がつくる、はつらつ島根。

とまちやん通＼言

角ともこ県議会レポート

2010.8 August vol.14



一問一答方式で質問

6月1日から22日まで、月定例議会が開かれました。今回は、「問一答方式」で一般質問を行いました。知事の地方主権に対する考え方、高齢者支援、そして、ふるさと納税について質問を行いましたが、十分に質問できないうちに終わってしまった。課題を残した部分にいました。

地方主権について

雑誌「ガバナンス」6月号に
新政権が地方主権の確立を進
める中で、地方が豊かになるた
めの知事の提言として、溝口知

地方主権について

地域主権の確立 互いに支え合う地域

一方で知事は、ヨーロッパは自然が豊かで、地方が数多く残っているということを紹介され、日本ももう少し生活を豊かにして、自然や文化や伝統を大事にするべき時代に入つたとも述べられています。

方は住みやすくなつて、企業も立地して、人口が分散するそれによつて日本が活性化するといつてはいます。
一定のインフラ整備とは、どういうことか。

知事 整備のおくれたところは、遅れたところに特別な事情があるから、そういうものを配慮してほしい。そこを一定程度、一定という言葉で言いあらわしているが、整備の遅れたところにも配慮するような仕組みをぜひ盛り込んでいただきたくたいということ。

暮らし、どう人生を全うするのか、知事はどうのように考ふっているのか。

大事なことは、地域の方々が協力し合う仕組み、あるいは地域の中でも一人でお住まいの方、あるいは病気でお住まいの方がおられ、みんなで助け合う仕組みを島根でやつていくこと。産業振興と同時に、そうした地域社会を守るために、みんなでやっていきたい。

高齢者支援について

知事は、介護を始めさまざま
な分野で地域の力を生かして
たいと述べられています。島根
の高齢化率は日本一という状
況が続いていますが、地域の力
を生かす分野として、高齢化
への対応があります。

産業がないと人が住めないと
から、そのためには一定程度の
インフラの整備が必要で、地方
あるいは中山間地域に人が住
みやすくなる。

第一回目は枝野幸男行政刷新担当大臣（当時）、第二回目は逢坂誠二首相補佐官、第三回目は梅村聰参議院議員、第四回目は国土交通委員会委員長川内博史衆議院議員とそれぞれの分野で活躍する議員の皆さんに講義をしていただきました。

政二議院安治義第三回の梅村聰参議員は、医師不足と医師について語られました。今置き去りにされてきた。今は地域の中でマーケットとガバメントとコミュニティの塩梅をどうやっていくのかを考えると、地域主権について語られました。

う、両方が兼ね備えられた島根というのはどういう姿なのでしょうか。

地域にきちんとしたコミュニケーションが残っていて、お互いが支え合うことで地域が残っているのがこの島根の特徴であり、それを守っていくことが必要ではないでしょうか。

お互いが支え合う地域を生み、「二二三」へつなげることで、多くの皆さんに出席していただき、課題について国会議員を講師に学び、政治への関心を高めました。前期はできるだけ多くの皆さんに出席していただき、民主党政治スクールを開けるようオープンスクールを行いました。

民主党政治スクール



トップバッターの講師枝野行政刷新担当大臣(当時)

第二回目の逢坂誠二首相
補佐官は、小泉首相の「地方
のことは地方で、民でできるこ
とは民で」の考えはいいが、そ
のために中央政府が何をす
るのかが考えられず、地方が

業目的の重要性とそのため
に税金が使われているのが整
理する必要があり、整理す
れば少ないお金で成果が上
がる。徹底的にメスを入れ、
無駄遣いをなくし、優先順
位をつけることで予算にメリ
ハリをつけると、仕分けついで
述べられました。

第四回目の国土交通委員会委員長川内博史衆議院議員は、政権交代は国民の民意。菅政権にも期待をいただいているとしつつ、税制議論の前に無駄遣い撲滅や特別会計の埋蔵金活用を進めるべきと消費税論議に苦言を呈されました。

秋からの後期の政治スケールは、議員を目指す人たちを対象としたものにして開催する予定です。

